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例会報告 Ｖｏｌ ４４ Ｎｏ．３０（Ｎｏ．2113） ３月２８日（水）晴れ (司会倉持功典副委員長） 

本例会での主な事項 

◇会長挨拶   松村仁寿会長 

◇外部卓話   水海道青年会議所 皆葉太加男理事長 

◇報告  ＰＥＴＳ、地区チーム研修セミナー 

 

ビ ジ タ ー 

(社)水海道青年会議所 理事長 皆葉太加男様   

専務理事 松村仁志様 

 

幹 事 報 告 （青木正弘幹事） 

週 報 受 理 水戸、水戸西、水戸南、水戸東、守谷、竜ヶ崎 各 RC 

例会変更通知受理 石岡８７ＲＣ ４月１２日（木） １１時３０分より ツインリンクもてぎ 

地区大会について  ４月１５日（日） 午前８時 白井石油さん前よりバスが出発します。 

事務所住所変更について 守谷ＲＣ 新住所 〒３０２－０１１０ 守谷市百合丘２－２６９４－４０ 

㈱大山設備内 ２００７年６月まで 

℡ 0297-48-0235 Fax 0297-48-0614 

 

会 長 挨 拶 （松村仁寿会長） 

皆さん、こんにちは。 

水海道青年会議所の皆葉理事長、松村専務理事、ようこそいらっしゃ

いました。後程ご挨拶宜しくお願いします。 

 朝がきたことをどのように定義したらいいのでしょうか。東の空がかす

かに白みがかったときでしょうか。地平線の彼方に太陽の上縁がか

かったときでしょうか。それとも太陽が全部姿を現したときでしょうか。仮

に、地平線の彼方に太陽の上縁がかかったときと定義したとしたら、四

方を山に囲まれた谷あいに住んでいる人たちにとって、地平線とは小

高い山裾を指すのでしょうか。 

花が咲いたことをどのように定義したらいいのでしょうか。蕾がかすかに開いたときでしょうか。それとも花

びらが完全に開いたときでしょうか。 

ロータリーについても、これと同じような疑問が幾つも湧いてきます。 

ロータリーが創立されたのはいつなのでしょうか。 

古い文献を紐解けば、ロータリーが創立したのは 1904 年だという説や 1906 年だという説がでてきます。

1904 年や 1906 年は間違いだとしても、RI は 1905 年 2 月 23 日をロータリー創立の日と定めていますが、

この日には僅か 4 人の発起人が非公式に集まって、新しいクラブについての発想を話し合ったに過ぎま

せんし、3 月 9 日に開かれた 2 回目の会合も、人数こそ 7 人に増えたものの、入会資格と例会場持ちまわ

りについて話し合ったに過ぎません。３月 23 日に開かれた第 3 回目会合で、やっと役員人事とロータリー

クラブの名称が決定していますから、正確に定義すれば、1905 年 3 月 23 日がロータリーが正式に発足し

た日ということになります。 

ロータリー年度の変化も興味深い事柄です。2 月に創立したことから、当初は 2 月から 1 月までがロータ

リー年度でした。その後半端な区切りであるという理由から 1 月から 12 月に改正されたという記録がありま

すが、それがどの年代であったかは判りません。1916 年からは、7 月から始まり 6 月に終わるように変更さ

れて現在に至っています。 

何故ロータリー年度を 7 月から 6 月にしたのかという理由は判りません。もっとも、日本の学期や会計年度
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が 4 月から 3 月までであり、外国の学期が 9 月からという理由も判りませんが。 

どのようにして決められたのか、初期のクラブ例会がどのような形で開かれたのか、数多くの興味や疑問

が湧いてきますが、残念なことには、これらのことを正確に記載した一次資料はどこにも見当たりません。 

ロータリーがいつ、誰によって創立されたかは、さほど重要なことではないかも知れませんが、ロータリアン

として、ロータリーの正しい歴史を知りたいと思うのも人の常です。朝が来たり、花が開いた正確な時間が

知りたいのと同じです。 

 

外 部 卓 話 水海道青年会議所 皆葉太加男理事長 

【自己紹介】 
2007 年度、社団法人水海道青年会議所第 27 代理事長の皆葉太加男 
【日頃のお礼】 
【自己紹介】 
氏名 皆葉太加男。 
生年月日 昭和 43 年 6 月生まれ、今年 39 歳 
家族 妻 6 歳の長男、３歳になる長女がおります。 
仕事 市内天満町で接骨院 
水海道ロータリークラブ会員の皆葉瑞男は父。 
【水海道ＪＣの現状】 
会員数は 33 名。うち女性会員 2 名。 

最年少２８歳。最年長 40 歳。 
常総市、つくばみらい市、及び近隣市町村に在住在勤する会員で構成。 
茨城県内のＪＣ数、２４青年会議所。県内メンバー数は現在１０９７名。 
【今年度事業の様子】 
2007 年度スローガン「思う事そして思われる事」～目的を最後まで忘れる事無く～ 
スローガンについての補足説明。（自己満足に終ることなく、事業を展開していくという事） 
今年度行った事業（例会）、これからの予定について。 
既に終えた例会 
1 月 一言主神社にて新年ご祈祷例会及び懇親例会。 
2 月 事業毎に行うセレモニーについての研修例会。 
3 月 白血病患者のドナー、移植医療、その他関係事項に関する現状をしる例会。 
既に決定している今後の例会 
4 月 常総市、つくばみらい市の小学生を参加対象とした、ちびっこオセロキャラバンの開催（オセロゲー

ムは茨城が発祥の地である事から昨年度より、茨城県内の青年会議所で開催している事業）因みに昨年、

オセロゲーム世界大会が水戸で開催。 
5 月 第 19 回を数える、わんぱく相撲水海道場所の開催。今年は豊岡小学校にて開催。6 月には、県大

会を当地（常総市）で開催する事が決定している。 
6 月以降については、具体的な事業計画についてはこれから決定し

ていく。しかし、青年会議所の理念である、「あかるい豊かな社会」を

忘れる事無く活動をして行きます。 
【会員募集のお願い】 
ロータリークラブ会員のご子息、ご令嬢、またお知り合いの方を是非

とも、ご紹介願います。 
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報 告  

会長エレクト研修セミナー  大串 卓会長エレクト 

２００７年７月１日より８分区は７分区に変更になります。 

３月１７日、１８日ＰＥＴＳに行って参りました。２日前に根本正一ＰＧがお

亡くなりになり、黙祷をささげてから始まりました。 

まず、井上ガバナーエレクトから２００７－０８年度国際ロータリー、ウィリ

フリッド・Ｊ・ウィルキンソン会長のテーマである「ROTRY SHARES」（ロー

タリーは分かち合いの心）とシンボルマークの紹介がありました。 

ＲＩ会長の２００７－０８年度の強調事項は、本年度と同じ 

１． 水保全 

２． 保健および飢餓救済 

３． 識字率向上 

４． ロータリー家族 

の４つをあげています。 

次に井上ガバナーエレクトの推進事項１０項目が説明されました。 

１． 会員の増強・・・・純増１名以上（ＲＩ会長は推薦者にピンを用意する） 

２． 財団支援・・・・・・１人 １３０ドル 

３． ＲＩ会長賞に率先して挑戦 

４． 奉仕プロジェクトの推進 

５． ＷＣＳプロジェクトの推進 

６． 地区リーダーシップの育成を推進 

７． ＧＳＥ・・・・・２４８１地区（ギリシャ、マケドニア、コソボ） 受入は奇数分区 

８． ＩＭ 

９． 世界大会・・・・第９９回ロス大会への参加  ２００８．６．１５～６．１８ 

１０．米山奨学 １人２万円 

ついで、討論セッションの１から１２が翌日までかけて行われました。 

最後に、公式訪問の日程ですが、８月１日にきまりましたが、ガバナー補佐に連絡がなく変更されており、

補佐がクレームをつける場面もありました。時間的にあまり余裕がありませんが宜しくお願い致します。 

 

２００７－０８年度   ROTARY SHARES - ロータリーは分かちあいの心 

 

２００７－０８年度クラブ管理運営委員会 青木清人委員 

・ クラブが効果的な運営を行うよう必要な支援及び情報の提供

を行う。 

・ 特に、ＣＬＰについては（７０％採用）クラブによりまちまちの解

釈のため最適なアドバイスや支援が必要 
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２００７－０８年度社会奉仕委員会 熊谷 昇委員 

３月４日、水戸三の丸ホテルで開催された地区チーム研修セミ

ナーに参加をしてまいりました。内容的には、大串会長エレクト

から先ほど報告いただいた内容が主ですが、私は社会奉仕委

員会の地区委員なのでその関係についてご報告いたします。 
今年度の社会奉仕委員会の委員長さんは、古河東クラブの松

永康男さんです。今年度の重点事項は、予算は限られていま

すが、全クラブより DDF(地区補助金）の活用プログラムの申請

を上げてもらい実践してもらうという事です。詳しくは４月３０日に

開催される地区協議会で各クラブに説明し、８月４日に開催予定の地区社会奉仕研究会で再度確認し、

各クラブに働きかける予定です。 
 

２００７－０８年度ホームページ運営委員会 石塚克己委員 

①   井上年度に向けて、引き続き、古河中央 RC・神原氏が主とし

て管理運営していく。HP 委員会として、もっと各クラブの会員が情

報を伝達するように役割分担する。 

②   広報、情報、IT（各クラブ）の委員で情報フォーラムを開き、意

見交換したい。近日中に召集のお知らせがあると思います。 

③ ガバナー事務所が本来、作成、運営していくべきだが、現実は

ロータリアンが関与しているケースが多く、とにかく委員会のメン

バーが運営をサポートしていく・・・という結論になりました。 

 

２００７－０８年度鈴木 豊ガバナー補佐 

３月４日地区チーム研修セミナー、３月１７日・１８日ＰＥＴＳに次年

度第７分区ガバナー補佐として参加、研修を積んでまいりました。

ガバナー補佐の命題は、地区またはガバナーと、クラブの架け橋と

いうことで大きな役割を持たされております。実情は、クラブの御用

聞き役であり、効果的なクラブ運営をされる手助けとなればと思っ

ております。地区には、キラ星のごとくエキスパートがおられますの

で、その方達とネットワークを作りながら、一年間勤めさせていただ

きます。 

私は、ロータリー活動の主体はクラブにあり、クラブが活性化すれば地区・ＲＩも活力ある運動・展開できる

と思っております。まさしくクラブ中心であり、その基本となるものは例会です。例会を学び舎といわれた人

もいますが、学び舎であるならば楽しいもので無ければなりません。効果的なクラブ運営には、大きな四

つの柱がありますが、その柱を支えるのが親睦に尽きると思います。親睦（友情）を深め、自然発生する奉

仕活動であれば、そのクラブ運営は成功ではないでしょうか。ロータリーを楽しんで下さい。という感想を

述べて来ました。 

 

出 席 報 告 （染谷正美委員長） 

会員総数 出席者数 欠席者数 賜暇 メーク 出 席 率 

４７名 ３２名 １５名 ０名 ８名 ８５．１１％ 

 

ニコニコボックス （登坂 寛ＳＡＡ）        入金計  ￥３３,０００   累計  ￥１,７４９,０００ 

宜しくお願いします。  皆葉太加男様 
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父がご迷惑をおかけしております。宜しくお願いします。  松村仁志様 

水海道青年会議所の皆様、ようこそお越しくださいました。４０歳になりましたら是非ロータリーの方へ来て

ください。  松村会員 

親睦委員会の皆様、「阿国」楽しく観ることが出来ました。ありがとうございます。鈴木 豊様、一人の生活

はエンジョイ出来ますか？  青木（正）会員 

ＰＥＴＳに行ってきました。  大串会員 

水海道青年会議所の皆様、ようこそ！！ＪＣＯＢ会一同歓迎申し上げます。また、今週から独身貴族をおう

かしております。  鈴木（豊）会員 

観劇会楽しかったです。  青木（清）会員 

水海道ＪＣ皆葉理事長、松村様、本日スピーチ宜しくお願いします。  プログラム委員会 

３月２５日付けで法務省からボランティア職を拝命しました。仕事が回ってこない世の中である事を祈るば

かり！  石塚（克）会員 

春です。ボケないように！  五木田会員 
皆様理事長ようこそ。  染谷（秀）会員 
ＪＣの皆さん、ご苦労様です。  武藤会員 
先日の観劇会楽しませて戴きました。  横山会員 
２５日、観劇会ご出席頂いた皆様、ご協力有難う御座いました。「阿国」の元気を少しでも吸収していただ

ければ幸いです。   北村（英）会員 
先日の「観劇会」大勢の皆様のご参加を頂きありがとうございました。お疲れ様でした。また、本日は青年

会議所理事長皆葉太加男様、専務理事松村仁志様、ようこそお越しくださいました。  穂戸田会員 
早退します。  小島会員 
風邪で例会欠席しておりました。  倉持会員 
ＪＣの皆さん、ようこそ。  登坂会員 
海小金管バンドにお褒めの言葉を頂きました。  染谷（秀）・北村（仁）・北村（英） 各会員 
 

会報委員会  委員長 角田雅宣   副委員長 北村 仁   委員 山崎善市 

 

4 月 雑誌月間 （Magazine Month） 

  ＲＩの公式機関誌『ザ・ロータリアン』および世界 30 の地域雑誌の購読と、活用促進に役立つプロ

グラムを実施する月間です。ロータリーの雑誌（『ロータリーの友』など）に対する会員の認識を深め、

それによってロータリーの情報の普及を図ることが目的です。 
クラブはこの月間中に雑誌に関するプログラムを実施しなければなりません。チェスリー・ペリー国際

ロータリー初代事務総長によって創刊された、『ザ・ナショナル・ロータリアン』（1912 年に『ザ・ロータ

リアン』に改称）が発刊された 1911 年 1 月 25 日を記念して、当初 1 月 25 日を含む 1 週間を雑誌

週間としていました。 
『2001 年手続要覧』の「ロータリークラブ定款」の「第 13 条ロータリーの雑誌」では、各会員は、会員

身分を保持する限り、ＲＩの機関雑誌、または国際ロータリー理事会から、本クラブに対して承認なら

びに指定されている地域的なロータリー雑誌（日本では『ロータリーの友』）を購読しなければならな

い、と定めています。 
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ロータリーの心を伝えつづけ結びつづけて 50 年    『ロータリーの友』50 年のあゆみ 

新しい雑誌の発行が決定 

 1952（昭和 27）年 4 月、第 60 地区の大会が開催されました。同年 7 月に迎える

新年度（1952―53 年度）から、日本の地区は、東日本と西日本の 2 地区に分割さ

れることに決定されていましたので、主催者も参加者も、ともに深い感慨をもって臨

んだ特別な地区大会でした。この地区大会では、いくつかの問題が話し合われま

したが、その 1 つに、日本の 2 地区で共通の雑誌を発行するとの決定がありました。

これまで共に活動をしてきた日本のロータリアンが、分割されてからも緊密に連絡

を取り合い、情報を共有化するための機関誌として、企画されたのです。 

 第 1 回の準備会は大阪で、当時の星野行則ガバナーと露口四郎氏（共に大阪

ロータリークラブ）が幹事役となって、東京、横浜、京都、大阪、神戸の各クラブの

代表者が出席して開催されました。 

『ロータリーの友』と命名  
 新しい雑誌について本格的にいろいろなことが決められたのは、同年 8 月 16 日、

岐阜市の長良川河畔にあった大竹旅館での会合においてです。1953（昭和 28）

年 1 月から、毎月発行すること、価格を 50 円とするが、広告を取って 100 円分の内

容のある雑誌とすること、名前を『ロータリーの友』とすることなどが決定しました（岐

阜での会合の様子は、本誌横組み 18～20 ページの「ロータリーの友創刊の頃」と

題した座談会に掲載されています）。 
 また、この会合では、新しい雑誌を縦書きにするか横書きにするかで意見が分か

れ、全会員による一般投票を行ったところ、二対一の割合で、横書きが採用される

ことになりました。戦後 10 年もたっていなかったという時代背景を考えると、この結

果は、当時のロータリアンが、いかに先進的な考えをもっていたかを知ることのでき

るエピソードです。 
 岐阜での会合で、広告を取ることが決定したものの、当初は発行部数が 3,300 部

にすぎなかったこと、また、戦後の混乱が少し落ち着いたというものの、まだまだ経

済的には厳しかったこともあり、広告のスポンサーを見つけることは容易なことでは

ありませんでしたが、創刊に携わったロータリアン自らが走り回り、苦労して広告を

取ったという逸話が残っています。 
 創刊号の富士山の表紙は、その後、『ロータリーの友』にも、何回か写真を載せま

したので、ご存じの方も多いと思います

が、実はこの表紙、1 月号から 6 月号ま

で、絵柄は全く同じものでした。北斎の

「凱風快晴」という題の作品です。ちな

みに、8 月号から 9 月号は、広重の「舞子の濱」という作品で、

表紙の写真や絵が毎月変わるようになったのは、創刊翌年の

4 月号からです。毎月同じ絵柄の表紙とはいうものの、それぞ

れの色が随分違っているのは、デザインでしょうか、当時、カ

ラー印刷の技術が進んでいなかったためでしょうか。  

 最初、横書きでスタートした『ロータリーの友』ですが、その後、

俳壇、歌壇など、横組みでは具合の悪い欄が始まり、これらを

縦書きで入れることになりました。ページを開いていくと、横書

きの中に、突然縦書きのページが出てきて読みにくいということで、1972（昭和 47）年 1 月号から、左から
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開けると横書き、右から開くと縦書きの現在のような雑誌の形になりました。このときの表紙は、陣羽織で、

横書きは前から見たところ、縦書きは後ろから見たところ、というように、両面表紙の特徴を生かした面白

いものになっています。 
『ロータリーの友』2003 年 1 月号から 

 
 

観  劇  会       平成１９年３月２５日(日)新橋演舞場 
 


